



INFORMACIÓN

**BOLETÍN DE PRENSA N. 139**

Universidad Central del Ecuador

# Boletín de Prensa

Quito, 11 de julio de 2025

## **LA FACULTAD DE JURISPRUDENCIA REALIZÓ EL I CONGRESO DE DERECHO CONSTITUCIONAL**

La Facultad de Jurisprudencia, Ciencias Políticas y Sociales llevó a cabo el Primer Congreso de Derecho Constitucional, evento académico de gran relevancia que contó con la participación de destacados ponentes nacionales e internacionales, organizado por los Consultorios Jurídicos Gratuitos de la UCE.

El principal objetivo de este congreso fue brindar a los participantes conocimientos actualizados sobre temas trascendentales del Derecho Constitucional, con énfasis en las garantías jurisdiccionales y otros ejes temáticos vinculados con la protección de los derechos fundamentales. A través del análisis de los desafíos contemporáneos relacionados con los derechos humanos, se buscó promover un acceso más efectivo a la justicia y fortalecer el Estado constitucional de derechos.

Durante el evento, se abordaron diversas perspectivas constitucionales y judiciales en torno a los retos actuales

- Dra. Viviana Morales (Ecuador) – El diálogo pendiente entre la Corte Constitucional y el Derecho Administrativo
- Dr. Alex Valle (Ecuador) – Avances y retos de los derechos de la naturaleza en la jurisprudencia ecuatoriana
- Dr. Cayetano NuñezN (España) – Interculturalidad y derecho del trabajo
- Dra. Cleide Calgaro (Brasil) – Derechos humanos y problemas socioambientales en la sociedad de consumo
- Dra. Ana Bonet (Argentina) – El derecho humano a la alimentación entre la tenaza Estado-Mercado
- Dr. Mauricio Palma (Brasil) – Derechos humanos transnacionales
- Dra. Gina Chávez (Ecuador) – Cambio constitucional: el eterno retorno
- Dr. Jorge Vicente Paladines (Ecuador – Alemania), docente de la UCE – Conflicto armado interno
- Dr. Luis Fernando Ávila (Ecuador) – Cultura constitucional en el Ecuador
- Dr. Juan Montaña (Colombia) – Amenazas a la garantía de los derechos frente a un posible escenario de reforma constitucional
- Dra. AC (Ecuador) – Avances jurisprudenciales sobre el enfoque de género en Ecuador

Cada uno de estos académicos y especialistas realizó una importante contribución al análisis del Derecho Constitucional desde distintas ópticas, enriqueciendo significativamente la experiencia de los asistentes.

La decana Solimar Herrera, agradeció a todos los ponentes por compartir su conocimiento y a los participantes por ser parte activa de este importante espacio académico que reafirma el compromiso institucional con la promoción del pensamiento jurídico crítico y transformador.

I.F.

**CONTACTO**  
**Dirección Comunicación**  
022 524 714 | dcc@uce.edu.ec